

Kreistag
des Schwarzwald-Baar-Kreises
Sitzung am 22.07.2024

Drucksache Nr. 007/2024 öffentlich

Bestellung der Mitglieder für die Verbandsversammlung des Zweckverbands "Verkehrsverbund Schwarzwald-Baar-Heuberg"

Anlagen: keine
Gäste: keine

Sachverhalt:

Zum 01.01.2023 wurde der Zweckverband Verkehrsverbund Schwarzwald-Baar-Heuberg mit den Verbandsmitgliedern Land Baden-Württemberg, Landkreis Rottweil, Landkreis Tuttlingen und Landkreis Schwarzwald-Baar gegründet. Die Satzung des Zweckverbands Verkehrsverbund Schwarzwald-Baar trat ebenfalls zum 01.01.2023 in Kraft. Im Kreistag am 12.12.2022 (Drucksache 158/2022) erfolgte die Benennung der Mitglieder für die Verbandsversammlung auf der Basis der Satzung des Zweckverbands.

Gemäß § 5 Abs. 1 der Satzung besteht die Verbandsversammlung des Zweckverbands neben zwei Vertretern des Landes Baden-Württemberg aus je 12 Vertretern eines jeden kommunalen Verbandsmitglieds, somit insgesamt aus 38 Mitgliedern. Die kommunalen Verbandmitglieder sind der Landrat oder die Landrätin sowie weitere 11 durch den jeweiligen Kreistag gewählte Mitglieder des Kreistags. Ferner sind für die entsandten Kreistagsmitglieder Vertreter zu wählen.

Nach der Neuwahl des Kreistags am 9. Juni 2024 sind die 11 kommunalen Mitglieder sowie deren Stellvertreterinnen und Stellvertreter neu zu bestellen. Zuständig hierfür ist nach § 3 Abs. 2 Ziffer 6 der Hauptsatzung des Schwarzwald-Baar-Kreises der Kreistag.

Für die Wahl der zu Bestellenden finden die Vorschriften über die Wahl der Mitglieder der beschließenden Ausschüsse des Kreistags Anwendung. Bei Anwendung des Höchstzahlverfahrens nach Sainte-Laguë/Schepers ergibt sich bei einer Ausschussgröße von 11 Mitgliedern folgende Sitzverteilung:

CDU	4
FWV	2
AFD	1/2
Bündnis 90/Die Grünen	1/2

SPD
FDP

1/2
1

Die Fraktionen AfD, Bündnis 90/Die Grünen und die SPD haben sich darauf geeinigt, dass der 11. Sitz der AfD zugeteilt wird. In der Vergangenheit wurden die Mitglieder des beratenden Ausschusses für ÖPNV und Mobilität auch als Mitglieder in die Verbandsversammlung des Zweckverbandes Verkehrsverbund Schwarzwald-Baar-Heuberg bestellt. Bei der neuen Bestellung könnte wieder so verfahren werden.

Stellungnahme der Verwaltung:

Die Fraktionen wurden gebeten, Vorschläge für die Besetzung der Mitglieder und Stellvertreter einzureichen. Folgende Vorschläge liegen vor:

Fraktion	Mitglieder	Stellvertretende Mitglieder
CDU	1. n.n. 2. n.n. 3. n.n. 4. n.n.	1. n.n. 2. n.n. 3. n.n. 4. n.n.
FWV	Rieger, Michael Wehrle, Heiko	Frey, Jörg Klumpp, Walter
AfD	Schaumann, Ernst Kraus, Detlef	Rothweiler, Martin Friesen, Eduard
Grüne	Schott, Armin	Bronner, Annie
SPD	Knapp, Anton	Lohmiller, Bernd
FDP	Erndle, Roland	Steiger, Michael

Die CDU-Fraktion konstituiert sich am 13.07.2024. Die Benennungsvorschläge konnten vor Versand der Sitzungsvorlage nicht mehr eingearbeitet werden und werden per Mail nachgereicht.

Beschlussvorschlag:

Der Kreistag bestellt folgende 11 ordentliche Mitglieder und deren Stellvertreter für die Verbandsversammlung des Zweckverbandes Verkehrsverbund Schwarzwald-Baar-Heuberg:

Mitglieder: n.n.
Stellvertretende Mitglieder: n.n.

